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RESUMEN 
 

SEP 

* Desplegado AMLO, MORENA y la cultura 

Excélsior: Felipe I. Echenique March, a nombre de profesores e investigadores del INAH, informa en 
desplegado dirigido a la Presidencia de la República y a la SEP que: “Los antropólogos e historiadores 
reunidos en el VI Congreso Nacional de profesores-investigadores del INAH en Oaxtepec, Morelos, 
ratificamos nuestro compromiso con el Sistema Educativo Nacional Integral, indispensable y necesario 
para enriquecer los acervos históricos de los pueblos originarios, de barrios, grupos sociales, etc. Por 
ello nos pronunciamos en contra de que se quiera hacer negocios con los monumentos históricos… 
como lo practican ya en el Castillo de Chapultepec, Chichén Itzá, San Juan de Ulúa, entre otros… 
Exigimos el cumplimiento de la Ley General de Bienes Nacionales, la cual lo prohíbe”. (Pág. 25-A) 

* Desplegado Pronunciamiento de Oaxtepec 

Excélsior publica un desplegado firmado por el historiador Felipe I. Echenique March, quien informa: 
“Los fines originarios del aparato ‘cultural’ (llamado Conaculta) no han cejado; la corrupción 
entronizada en una dependencia del Ejecutivo Federal avalada por un supuesto programa nacional de 
cultura, iniciada con la construcción del Centro Nacional de las Artes y sus réplicas en los estados de 
la República hasta concluir con la Estela de Luz, pasando naturalmente por el programa Enciclomedia 
y otros”. 

Agrega: “Ese programa de desmantelamiento fue iniciado e instrumentado por Carlos Salinas de 
Gortari y continuado por sus obsecuentes discípulos en la presidencia de la República, con el aval de 
todos los partidos políticos que operan en las cámaras de Diputados y Senadores. Los resultados 
están a la vista: la atomización y degradación, por una parte, del sistema educativo nacional”. 

Finalmente indica: “Aunque no es el único factor, intervienen otros, como el control de los medios 
masivos de comunicación, la designación de secretarios del ramo ajenos y distantes totalmente de las 
concepciones y compromisos con la educación tal y cual lo fue… Josefina Vázquez Mota, Alonso 
Lujambio, y ahora José Ángel Córdova Villalobos, y el secuestro que ejerce la Presidencia de la 
República del SNTE a través de Elba Ester Gordillo”. (Pág. 16-A) 

* Grillotina.- Marco Antonio Flota 

El Metro: Se ve muy jalado de los pelos eso que doña Elba despache en la Secretaría que han 
ocupado cerebros tan brillantes como, actualmente, el doctor José Ángel Córdova Villalobos (claro, si 
lo comparamos con Manuel Bartlett o Reyes Tamez). (Pág. 22) 
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* Juegos de Poder.- Leo Zuckerman 

Excélsior: Si Peña comienza a bajar en serio en las encuestas, los panistas, e incluso la izquierda, 
tendrán más incentivos para seguir atacándolo. Y ahí el PRI tendría que responder con la misma arma: 
spots hablando, por ejemplo, de un candidato que prometió ser el ‘Presidente del empleo’ y no lo logró, 
o de una secretaria de Educación que no pudo con el paquete de reformar un sistema educativo 
arruinado, o del costo de la Estela de la Luz. En fin que también hay material para hablar de errores en 
las gestiones gubernamentales panistas. (Pág. 4-A) 

* Galaxia Política 

El Sol de México: Las negociaciones para la revisión contractual entre la SEP y el SNTE se realizan 
en el más estricto de los secretos. Hay versiones que hablan de un incremento salarial del 7 por ciento, 
lo cual está fuera de la realidad. Los maestros quizá, solamente quizá, alcanzarán un aumento del 3 
por ciento. El tiempo nos dará la razón. (Pág. 9-Suplemento Misión Política) 

* Demolerán cuatro escuelas afectadas por el sismo 

La Crónica: Las directivas de las cuatro escuelas que serán demolidas a causa de los daños sufridos 
por el sismo del pasado 20 de marzo, anunciaron la aplicación de diversas medidas para evitar que los 
alumnos pierdan el ciclo escolar. Uno de los casos, el Jardín de Niños “Citlali”, determinó que los 
alumnos serán reubicados en un inmueble localizado en la colonia Del Mar, por lo que se ofrecerá un 
transporte gratuito a los estudiantes de dicho kínder.  

La primaria “Otilio Montaño”, “trabajará a partir de guías de estudio a fin de que los alumnos no tomen 
clases en la escuela”. Los estudiantes regresarán hasta que se construyan las aulas prefabricadas, 
indicó la SEP federal. En tanto, en la escuela Primaria “República de Madagascar”, los 600 alumnos 
serán reubicados al Centro Social “Vicente Guerrero”; no obstante, las clases no serán de forma 
regular, pues los grados serán repartidos en diferentes días de la semana. Lo anterior es debido a que 
no hay suficientes salones para albergar a los alumnos inscritos en dicha primaria.  

De acuerdo con la SEP, las clases se reanudarán de forma completa hasta que estén instaladas las 
aulas permanentes, “pues por el tamaño de la matrícula no es posible reubicar a los alumnos, por lo 
que trabajarán con guías pedagógicas emergentes proporcionadas por la dependencia federal”.  

La Crónica: Para todos los trabajos, el GDF aportará 50 millones de pesos a la SEP a fin de construir 
aulas prefabricadas, informó el Instituto Local de la Infraestructura Física Educativa. En conjunto, las 
autoridades federales y locales determinaron que en 59 planteles de educación básica de la capital se 
requiere de algún tipo de mantenimiento específico, intermedio o menor; en ocho escuelas existe un 
daño mayor, pero sólo cuatro de ellas requiere la demolición total del plantel y la construcción de una 
obra nueva. (La Crónica 17, Reforma 1-Ciudad, La Jornada 36) 
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* Regreso a clases 

La Prensa: En el regreso a clases, miles de alumnos se encontraron con la sorpresa que la serie de 
temblores que han causado temor en todo el país, dañaron severamente las escuelas, por lo que 
deberán acudir  a centros alternos de educación, el mayor número es en el estado de Guerrero, 
aunque en la ciudad de México también serían demolidos cuatro plánteles, lo que no detendrá el 
calendario escolar, “sí es necesario en tiendas de campaña”, dijo el secretario de Educación capitalino, 
Salvador Martínez della Roca. (Pág. 20) 

* La Pregunta del Día 

El Gráfico: La sección destaca: “¿Qué piensa de que la mitad de las escuelas de educación básica del 
país no tiene agua, drenaje o luz eléctrica, según un reporte de la propia SEP?” a lo que el lector, Julio 
Orozco Moreno responde: “En el tiempo que llevo de vida han pasado ocho presidentes y en ninguno 
de los sexenios he visto mejoría en la inversión de inmuebles educativos… Nuestro gobierno no 
entiende que la educación es una inversión y que la delincuencia de hoy es porque no se invierte en 
ella. (Pág. 16) 

* Regreso a clases provoca caos vial 

La Prensa: El tráfico vehicular que se registró la mañana de ayer fue el medidor más preciso del 
regreso a clases de unos 27 millones de estudiantes, que somnolientos aún por las vacaciones de 
Semana Santa se reincorporaron a clases, por lo que avenidas principales y transporte público se 
volvieron un caos, al menos entre las seis y las nueve de la mañana. Según la SEP fueron 27 millones 
600 mil estudiantes de preescolar, primaria y secundaria, así como de capacitación para el trabajo y 
normal, que se reincorporaron a sus labores educativas, apoyados por 1 millón 240 mil maestros y 
directores de nivel básico.  

Por su parte, El Universal informa que ayer más de un millón 700 mil alumnos regresaron a clases, 
luego de vacaciones de Semana Santa. Desde las 6:00 horas la policía puso en marcha un dispositivo 
para agilizar el tránsito vial. (La Prensa 10, El Universal 3-Metrópoli) 

* Rescinden contratos por supuesto incumplimiento en Enciclomedia 

Reforma: Un consorcio encabezado por la empresa estadounidense Vangent y la francesa Oberthurk, 
en el que además participan dos de las principales proveedoras del programa Enciclomedia, ganó un 
contrato para la elaboración del pasaporte mexicano durante los próximos dos años y ocho meses. En 
el consorcio ganador participan las mexicanas Mainbit y TED Tecnología Editorial, que desde el 
sexenio pasado obtuvieron contratos por más de 6 mil millones de pesos para el polémico programa 
Enciclomedia de la SEP.  
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En enero de 2011, la Subsecretaría de Educación Básica de la SEP pidió rescindir los contratos de 
Mainbit y TED por un supuesto incumplimiento en la entrega de consumibles de cómputo para las 
aulas Enciclomedia, lo que fue rechazado por las empresas. (Pág. 2-A) 

* Deducción de colegiaturas 

Reforma: Este periodo de declaraciones anuales fue el primero en el que las colegiaturas y gastos por 
enseñanza pudieron deducirse, sin embargo la falta de conocimiento complicó el beneficio. Para poder 
obtener el beneficio, los contribuyentes debían pagar a la escuela o institución de enseñanza por 
medio de cheque nominativo, tarjeta bancaria o por una transferencia electrónica.  

La escuela tenía que hacer la especificación en el comprobante fiscal emitido del monto exacto que se 
hubiera destinado al concepto de enseñanza, pues el beneficio otorgado por el Gobierno sólo cubre 
ese concepto. Precisamente en ese punto los contribuyentes tuvieron la mayor cantidad de problemas, 
pues muchos olvidaron solicitar la separación de conceptos, dijo Martín Fierro, socio fiscal de RSM 
Bogarín. (Pág. 7-Negocios) 

* Propone reformar el Artículo 177 de la Ley de Educación del Distrito Federal 

El Sol de México: Es urgente acabar con la práctica del cobro de cuotas por las Asociaciones de 
Padres de Familia en escuelas públicas capitalinas, con las que condicionan y coartan el derecho 
constitucional de los niños a la educación gratuita y obligatoria, afirma el diputado local Rafael Medina 
Pederzini, por lo que propone reformar el Artículo 177 de la Ley de Educación del Distrito Federal.  

Cabe destacar que el Partido Verde también presentó una iniciativa para sancionar a quien niegue el 
acceso a la educación por ese pago. (El Sol de México 14-Suplemento Misión Política, Excélsior 4-
A, La Prensa 10) 

* Gordillo aseguró que no existe una ruptura con el Presidente  

El Universal: La presidenta del SNTE, Elba Esther Gordillo, aseguró que no existe una ruptura con el 
Presidente Felipe Calderón Hinojosa, aunque admitió que tienen diferencias ideológicas y políticas. 
Durante una entrevista con el periodista José Cárdenas en Uno Noticias, la dirigente magisterial afirmó 
que es un mito que los maestros hayan dado el triunfo al Presidente Felipe Calderón Hinojosa en las 
elecciones de 2006. Gordillo Morales sostuvo que a Calderón le dieron el triunfo los ciudadanos.  

La profesora dijo que “no hay ruptura con el Presidente. Tenemos diferencias ideológicas, las tuvimos 
siempre... tenemos grandes coincidencias” como la mejora de la calidad en la educación”. Sobre la 
candidata presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota, dijo: “Yo no le tengo amor, ni desamor, es 
una persona que siempre quiso ser candidata y su trascendencia en la SEP no existe. Desde que llegó 
quiso ser aspirante a la presidencia...” (Pág. 7-A) 
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* Pepe Grillo 

La Crónica: En Zacatenco están sentidos con Josefina Vázquez Mota. Es falso, dicen, que haya ido al 
IPN como se aseguró en algunos medios. Precisan: la candidata se reunió, en efecto, con un grupo de 
politécnicos, pero en un salón del hotel Sheraton, que no está en ningún campus del Instituto. De igual 
forma preguntan qué méritos detectaron en ella para entregarle el reconocimiento “Juan de Dios Bátiz”. 
¿A quién se consultó? Sobre todo, reprueban que como candidata defienda lo que como titular de la 
SEP dejó pasar. Por ejemplo, el debilitamiento y prestigio de Canal 11. (Pág. Tres Opinión) 

* Gobierno de cárteles.- Pedro Miguel 

La Jornada: Están a la luz los pactos ilegales por los que Calderón entregó varios puestos claves a la 
cúpula charra que controla el SNTE, así como los montos astronómicos  sacados del erario y 
entregados a Elba Esther Gordillo: puede hablarse por ello, de la existencia de un “cártel de la 
educación”. Y así, por el estilo, en otros rubros. (Pág. 30-Mundo) 

* Galaxia Política.- Michel Jesús 

El Sol de México: Aunque hay pruebas suficientes de que la obra de la Estela de Luz –le llaman 
estafa y la comparan con la Biblioteca Vasconcelos- registró sobreprecios y que no se justifican, es 
momento en que la Secretaría de la Función Pública no actúa penalmente y sólo ha “sancionado” a 
tres funcionarios de la constructora Triple I. ¿Y las acciones de transparencia y la lucha contra la 
impunidad? (Pág. 9 Suplemento Misión) 

* Política Cero.- Jairo Calixto Albarrán 

Milenio: Al menos el presidente del PAN, Gustavo Madero, con un poco de sentido común, condicionó 
se cambiara la sede propuesta por los priístas (un conocido hotel de avenida Reforma donde 
seguramente tenían preparado un video que explica por qué a la Vázquez Mota le ha dado por gritar: 
cuando en el estadio Azul se desgañitaba pidiéndole a la gente que no se fuera) por uno de los 
puentes inconclusos de Dorian Gel. No estaba mal, pero estoy seguro que los del PRIcámbrico 
temprano,  ni tardos ni perezosos, reviraron con la nada despreciable idea de organizar las luchas en 
lodo  al pie de la estafa de luz. (Pág. 2) 

* La Créme de la Créme.- Eva Makívar 

El Financiero: Entre las cacerías del rey de España; los viajes de Feli, la Estela de Luz, la intervención 
quirúrgica de El Coqueto y el bailongo de la Clinton, estamos jodi2 los contribuyentes… (Pág. 39) 
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SECTOR EDUCATIVO 

* Comunidad michoacana exige educación laica 

El Universal: Habitantes de Nueva Jerusalén, Michoacán, marcharon del municipio de Turicato hasta 
Morelia, para exigir al gobernador Fausto Vallejo que se imparta educación laica en su comunidad. 
(Pág. 1-Estados) 

* Sealtiel Alatriste vendió sus acciones de la empresa Ediciones de Buena Tinta 

La Razón: Sealtiel Alatriste, ex coordinador de Difusión Cultural de la UNAM, aseguró que, desde 
1997, vendió sus acciones de la empresa Ediciones de Buena Tinta, SA de CV, por lo que, otorgarle 
contratos mercantiles a esa firma se ajusta a la normativa universitaria vigente. Y asegura que “toda 
esta información está debidamente documentada en el libro de accionistas Ediciones de Buena Tinta, 
protocolizado en las actas correspondientes ante notario público de la propiedad”, sin embargo, la 
venta de las acciones jamás quedó inscrita en el Registro Público de la Propiedad, por lo que, 
legalmente sigue siendo accionista de esa firma. (Pág.4) 

* Carta de Sealtiel Alatriste 

La Razón: Se publica la misiva de Sealtiel Alatriste dirigida a Pablo Hiriart, director de La Razón, quien 
escribe: “En la edición del día de hoy (ayer) del periódico que usted dirige se da una información falsa, 
que le pido corrija de inmediato. Todo lo que aquí digo es información pública y veraz que puede ser 
consultada por ustedes para hacer la aclaración pertinente a una noticia que me daña y falta a la 
verdad, que debería ser el espíritu de todo periódico, entiéndase, guiarse única y exclusivamente por la 
verdad”. (Pág. 4) 

* Carta de Enrique Balp Díaz, director General de Comunicación Social de la UNAM 

La Razón: Se publica la misiva de Enrique Balp Díaz, director General de Comunicación Social de la 
UNAM dirigida al Sr. Pablo Hiriart Le Bert, Director General del periódico La Razón, quien escribe: “En 
relación a la nota principal aparecida hoy en la portada del diario a su cargo, en la que se afirma: 
‘Como jefe de la UNAM, Alatriste le dio millones a su empresa’, que se despliega en las páginas 4 y 5, 
el C. Sealtiel Alatriste fungió como Coordinador de Difusión Cultural a partir del 6 de diciembre de 
2007. En razón de lo anterior, los contratos celebrados por esa empresa en el periodo 2008-2011 no 
incluyen como integrante de esa sociedad mercantil al ex Coordinador de Difusión Cultural ni a familiar 
alguno”.  

La contratación de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios en la Universidad se rige por la 
normatividad interna, misma que prevé los procedimientos de adjudicación. La Rectoría de esta casa 
de estudios inmediatamente dio parte a la Contraloría Interna e instruyó a la oficina del Abogado 
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General para llevar a cabo una investigación exhaustiva y el deslinde de responsabilidades que en su 
caso corresponda. (Pág. 5) 

* Uso de Razón.- Pablo Hiriart 

La Razón: Si en cualquier dependencia del Gobierno Federal, en un estado o hasta en una 
delegación, apareciera un contrato asignado de manera directa a la empresa de un funcionario, habría 
un enérgico despliegue en favor de la transparencia. En la UNAM no hay uno de esos contratos, sino 
doce. Además de otros cinco que se encuentran camuflados. Y todos atañen a una sola persona, 
Sealtiel Alatriste, hasta hace unas semanas Coordinador de Difusión Cultural de la Universidad. 
Sealtiel Alatriste entregó contratos sin licitar a Ediciones de Buena Tinta S.A., que el Registro Público 
de la Propiedad lo acredita como uno de los propietarios y, en su momento, presidente del Consejo de 
Administración de la empresa que benefició con contratos directos de, cuando menos, dos millones 
206 mil pesos… O hay un negocio turbio, de varios millones de pesos, que la rectoría de la 
Universidad, con presteza, se ha comprometido a investigar a fondo. (Pág. 4) 

* Exigen reubicación de plantel educativo en Guerrero 

Reforma: Padres de familia de la primaria “José Martí”, ubicada en Chilpancingo, Guerrero, exigen 
reubicar a sus hijos, debido a que están recibiendo clases en el patio de la escuela, luego de que seis 
salones resultaran seriamente dañados por el sismo del pasado 20 de marzo. (Pág. 16-Estados) 

* Proyecto La Ciudad del Conocimiento 

Excélsior: La construcción del parque solar más grande de México, estará ubicado en Hermosillo, 
Sonora y costará 52 millones 450 mil dólares, informó Gustavo Tomé, director de la empresa Solartec, 
que ganó el contrato para el desarrollo del proyecto.  

Cabe destacar que este parque forma parte del proyecto La Ciudad del Conocimiento, y generará 
energía suficiente para satisfacer la demanda de unas 500 escuelas de la SEP, además se ahorrarán 
casi 6 millones de pesos en la factura de electricidad, detalló Tomé. (Pág. 12-Dinero) 

* Conaculta anuncia nombramiento 

El Financiero: La presidenta del Conaculta, Consuelo Sáizar, anunció ayer que Magdalena Acosta, 
subdirectora general de Producción y Programación de Canal 22, será la encargada de despacho de la 
dirección general, luego de la renuncia de Irma Pía González. (Pág. 42) 
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INFORMACIÓN GENERAL 

* Clausura de la reunión de los Jóvenes Líderes Globales 

Reforma: El Presidente de México, Felipe Calderón, lamentó la decisión del gobierno argentino de 
expropiar la mayoría de las acciones de la petrolera YPF e hizo “votos porque Argentina” rectifique una 
medida que calificó de “muy poco responsable y poco racional”. La decisión, además de que es 
“claramente violatoria de acuerdos y tratados” sobre respeto recíproco de inversiones, “no lleva a 
nada”, afirmó el Mandatario en la clausura de la reunión de los Jóvenes Líderes Globales, previa a la 
edición latinoamericana del Foro Económico Mundial. (PP) 

* Argentina busca expropiar petrolera 
 
La Jornada: Argentina intervino la petrolera YPF y buscará expropiar 51 por ciento de la empresa, 
controlada por la española Repsol, decisión que acentúa la presencia estatal en la economía y disparó 
un conflicto con Madrid, que amenazó con represalias. La presidenta argentina, Cristina Fernández, 
anunció entre aplausos que enviará al Congreso un proyecto para expropiar la mayoría de YPF, la 
empresa más grande del país, a la que culpa por una caída en la producción de hidrocarburos que 
obliga a realizar importaciones y erosiona el superávit comercial. Argentina, dijo el portavoz de 
comercio de la UE, John Clancy. (Ocho Columnas) 
 
* Conferencia de prensa del Secretario de Economía 
 
El Universal: La reunión ministerial de comercio del G-20 que comienza mañana y culmina el viernes, 
tendrá como objetivo cinco puntos específicos enfocados a fortalecer el libre comercio, informó Bruno 
Ferrari, Secretario de Economía. En conferencia de prensa informó que las mesas de trabajo buscarán 
reconocer la importancia de mantener los mercados abiertos y la existencia de un vínculo positivo 
entre comercio y crecimiento. (Pág. 1-Cartera) 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/04/12 NACIONAL 14 
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Cierran escuela dañada por sismo 
JOSEFINA QUINTERO M. 

 

 
Los daños en el escuela República de Madagascar 

Debido a los daños estructurales que presenta la escuela primaria República de Madagascar, en la 
delegación Iztapalapa, los que se agudizaron con el sismo del pasado 20 de marzo, 650 estudiantes 
del plantel no pudieron reiniciar el ciclo escolar luego de las vacaciones de Semana Santa. 

El plantel fue declarado inhabitable por las afectaciones, pues ya presentaba fisuras y descuadres 
debido a una grieta que se encuentra en el subsuelo. La situación se agravó con el movimiento 
telúrico, porque provocaron la separación de muros e inclinación de una barda que pone en peligro a 
los alumnos. 

Autoridades de la delegación Iztapalapa, de la Secretaría de Educación Pública, del Gobierno del 
Distrito Federal y del Instituto Local de la Infraestructura Escolar acordaron construir un nuevo plantel 
para reubicar la primaria República de Madagascar en una zona de mayor seguridad. 

La titular de la demarcación, Clara Brugada Molina, informó que, en tanto, el Centro Social Vicente 
Guerrero será dispuesto para que los alumnos del turno matutino retomen sus clases y puedan 
concluir el ciclo escolar. 
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Los alumnos del turno vespertino serán canalizados a los planteles Copiapó y Pérez Zavaleta, porque 
la matrícula es de 250 niños. Ambos turnos contarán con apoyo de transporte. 

La delegación propuso que para el próximo ciclo escolar se construyan aulas provisionales en una 
zona el deportivo Santa Cruz Meyehualco. 
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Candidatos a rector de la UAZ, en campañas 
ALFREDO VALADEZ 

Corresponsal 

Este lunes iniciaron las campañas internas de los candidatos a rector de la Universidad Autónoma de 
Zacatecas (UAZ). Están postulados el odontólogo Alfredo Salazar y el químico Armando Silva. Por 
primera vez en la historia de la UAZ fueron prohibidos los actos de precampaña, así como contratar 
publicidad en cualquier medio de comunicación por parte de los aspirantes, quienes deberán 
circunscribirse a hacer campaña en el campus, desde este lunes y hasta el 30 de abril. El miércoles 9 
de mayo serán las votaciones en las que podrán sufragar más de 32 mil universitarios. 
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Desaparecida, estudiante mexicana en India 
NOTIMEX 

Londres, 16 de abril. Una estudiante mexicana de danzas tradicionales del sur de India fue reportada 
como desaparecida desde el 9 de abril, al parecer cuando realizaba un viaje en autobús entre las 
ciudades de Krishnankovil y Shoranur, en Kerala. 

Ceule Denise Acosta, de 36 años de edad, estudiante de danzas tradicionales indias en la Universidad 
de Artes y Cultura Kalamandalam, ubicada en Cheruthuruthi, en la provincia india de Kerala, fue 
reportada como desaparecida por su pareja, indicó el sitio informativo ibnlive citando a Express News 
Service (ENS). 

El aviso fue dado a conocer a las autoridades por su pareja sólo citado por el nombre de Manric, 
estudiante de matemáticas a nivel posdoctoral, y padre de Adila, hija de cinco años de edad de la 
pareja. 

El vicesuperintendente de policía Sakthivelu, dijo a ENS que la estudiante de danza visitaba a su 
pareja e hija dos veces por mes, y que su última estancia inició el miércoles 4 de abril y terminó el 
lunes 9. 

En esa fecha, Acosta abordó el autobús de regreso en Krishnankovil, donde vive su pareja e hija; sin 
embargo, aquel día no recibió la llamada telefónica que le avisaba de la llegada a casa en Shoranur de 
su compañera. 

El funcionario policial agregó que cuando Manric llamó a Acosta a su celular, un desconocido tomó la 
llamada, pero sólo para colgar y apagar el aparato. 

Tampoco recibió respuesta a correos electrónicos y las autoridades de la Universidad Kalamandalam 
le indicaron que no se había presentado durante días, por lo que presentó la denuncia este sábado. 

Las autoridades indias agregaron que Acosta, quien sólo habla inglés además de español, hacía dos 
transbordos en su viaje de regreso, y pudo haber equivocado la ruta o bien ir a otro lugar, sin embargo, 
se encuentra investigando. 
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Ataques en mi contra, porque crece la campaña: Quadri 

 

Para el candidato a la Presidencia por Nueva Alianza, Gabriel Quadri, los ataques y las 
descalificaciones en su contra son reacciones normales de quienes están obsesionados con el poder y 
se sienten amenazados por el crecimiento de su campaña. 

Que sus adversarios hablen de él, no le preocupa, por el contrario, lo toma como una buena señal de 
que su campaña va tomando fuerza y aseguró que está preparado para cualquier tipo de insulto o 
descalificación en su contra. 

“El que nos empiecen a atacar, yo creo que representa que hemos herido la sensibilidad política de 
algunos de los contendientes en esta campaña, porque nuestra candidatura comienza a ser una 
amenaza para sus ambiciones políticas, y bueno, para quien está obsesionado o para quienes están 
obsesionados con el poder, creo que es una reacción natural el empezar a atacar o a descalificar a 
competidores que les parecen incómodos”. 

Esto en respuesta a las acusaciones que Andrés Manuel López Obrador hizo el fin de semana, en las 
que aseguró que Elba Esther Gordillo pactó con el PRI para que, en caso de llegar a la Presidencia, 
ella sea la próxima secretaria de Educación. 

“Si él (Andrés Manuel) quiere que Elba Esther sea Secretaria de Educación Pública, pues perfecto”, 
comentó el aspirante presidencial. 

Luis Castro, presidente del PANAL, respaldó los comentarios de su candidato y aseguró que ser 
victimas de “propaganda negra” es una muestra del nerviosismo que existe entre sus adversarios. 

Aseguró que ya hay quienes les quieren copiar sus temas de la plataforma electoral, por ejemplo, “el 
verde se está tratando de acercar al ecologismo, ya otra candidata está incorporando algunos de los 
temas sin alcanzar a entenderlos”.  
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Ingresan a penal a chofer que provocó accidente de 
universitarios 

La Procuraduría General de Justicia del Estado de México (PGJEM) informó que Rafael Durán Lozano, 
chofer del tractocamión que se impactó contra un autobús en el que viajaban estudiantes de la UNAM 
el pasado 12 de abril, fue ingresado al penal de Santiaguito, en Almoloya de Juárez. 

Durán Lozano, de 28 años, enfrenta cargos por el homicidio de seis personas, lesiones contra 14, así 
como daños en los bienes de 11 vehículos. 

La PGJEM determinó ejercer acción penal contra el chofer al concluir que la unidad que manejaba 
transportaba un excedente de carga de 55 toneladas de trigo, cuando su capacidad era de 30; el 
tractocamión circulaba a exceso de velocidad, razones por las cuales el sistema de frenos no funcionó 
adecuadamente ya que fue sometido a un trabajo superior a su capacidad.  

“Estos factores junto con la falta de precaución, pericia y cuidado de Rafael Durán Lozano, chofer del 
tractocamión, fueron las causas del percance”, señaló. 

El conductor de la unidad de transporte de carga quedó a disposición del Juez de Control de Juicios 
Orales de Lerma bajo la causa penal 41/2012. 
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Se tardaron, pero comenzaron las campañas negativas en contra del puntero en las encuestas. Esta 
semana el PAN lanzó una serie de spots de radio y televisión que argumentan que Peña Nieto 
incumplió con lo prometido durante su campaña de gobernador del Estado de México. Lo acusan, por 
tanto, de mentiroso. 

Hasta ahora, el PAN ha sido el partido que mejor hace campañas negativas en México. Ni el PRI ni la 
izquierda han sabido cómo contestarlas. Le ocurrió a Labastida en 2000 y a López Obrador en 2006. 
Se durmieron en sus laureles y, en esto de los spots negativos, “el que calla, otorga”. No será el caso, 
creo, de Peña, con los actuales spots que lo tildan de mentiroso. Su equipo ya comenzó a 
contrarrestarlos. 

Para empezar solicitaron al IFE que dichos spots se retiren del aire. Recordemos que la reforma 
electoral de 2007 subió a la Constitución la prohibición de las campañas negativas. Ahora existe una 
comisión de tres consejeros del IFE que rápidamente puede dictar “medidas cautelares”, es decir, 
ordenar la censura de los spots si se consideran “denigrantes o calumniosos”. Esta semana, la 
Comisión de Quejas y Denuncias tendrá que decidir si retira o no los mensajes donde los “candidatos a 
diputados y senadores” del PAN atacan a Peña. Si lo hacen, pues los panistas tendrán que producir 
otros más, cambiando alguna que otra cosita, y lanzarlos en espera de que vuelvan a censurarlos. Si, 
por el contrario, la Comisión no censura los actuales mensajes, seguirán al aire hasta que el Consejo 
General del IFE, o de plano el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), decida 
su censura. 

El hecho es que la prohibición de las campañas negativas es otra de las reglas que le benefician al 
puntero en las encuestas (Peña). Hoy el aludido puede solicitar que se retiren los spots que lo critican, 
por denigrantes o calumniosos. 

Esa es, y seguirá siendo, la estrategia legal del PRI para detener los ataques en contra de Peña. Otra 
es la comunicativa para contrarrestar la idea de que el candidato priista incumple y es un mentiroso. 
Aquí la cosa es más delicada e implica hilar fino. 
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Peña no puede caer a la menor provocación que le lancen. Él ya está en papel de presentarse como el 
próximo Presidente y no puede bajarse a los muladares de la política a echarse una peleíta de lodo. 
Eso que lo hagan otros. La gente del partido, por ejemplo. Precisamente ayer, el presidente del PRI, 
Pedro Joaquín Coldwell, emplazó a su equivalente en el PAN a un debate sobre cómo Peña, según 
él, sí cumplió sus compromisos como gobernador. Y el priista adelantó por dónde podría venir la bolita 
de regreso al PAN: si ellos hablan de lo que incumplió Peña en el Edomex, nosotros hablaremos de los 
resultados de los gobiernos panistas estos años. 

¿Le alcanzará al PRI esta reacción? Pues tendrán que irlo midiendo en las encuestas. Si Peña 
comienza a bajar en serio, los panistas, e incluso la izquierda, tendrán más incentivos para seguir 
atacándolo. Y ahí el PRI tendría que responder con la misma arma: spots hablando, por ejemplo, de un 
candidato que prometió ser el “Presidente del empleo” y no lo logró, o de una secretaria de Educación 
que no pudo con el paquete de reformar un sistema educativo arruinado, o del costo de la Estela de la 
Luz. En fin que también hay material para hablar de errores en las gestiones gubernamentales 
panistas. 

No sé a usted, pero a mí me encantaría ver este tipo de confrontaciones. Que se critique a los que 
pretenden gobernarnos para ver cómo reaccionan. Para ver de qué están hechos. Eso, para mí, es 
muy importante para decidir por quién votar. 

Me temo, sin embargo, que el IFE y el TEPJF, al aplicar la ridícula ley electoral de 2007, no nos 
dejarán ver a los ciudadanos este tipo de enfrentamientos de críticas y contracríticas. De esta forma 
nos perderemos de una sana confrontación acerca de los fracasos de los distintos partidos y 
candidatos. Pero, eso sí, no se preocupe usted: todos podrán presumir, con total libertad, sus éxitos. 
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La charla en la mesa del Sep’s parecía tan amena como las interesantes cápsulas Una Pequeña Dosis 
de Ciencia, que López-Dóriga dio a conocer en su noticiero de Radio Fórmula.  

Compartían los alimentos Juan Ramón de la Fuente, ex rector de la UNAM; René Drucker Colín, 
autor de las cápsulas; Axel Didriksson, ex titular de Educación en el DF;  el ex diputado Tonatiuh 
Bravo y el académico Bolívar Huerta. 

De la Fuente es uno de los integrantes del hipotético gabinete de El Peje. Sería secretario de 
Educación en caso de triunfo del candidato de la Coalición Progresista. Era una magnifica oportunidad 
para interrogarlo sobre las declaraciones de Andrés en el sentido de que, si gana, le pedirá a Elba 
Esther Gordillo que se haga a un lado “sin testerearla”.   

—¿Y cómo le van a hacer?—  preguntamos. 

—Con una buena propuesta educativa de la República Amorosa— repuso. 

Intervino entonces René Drucker: “Con amor y educación…” 

—Eso es hedonismo— reviró el ex rector. 

—Es innovación…— corrigió mordaz el doctor Drucker, propuesto también para una Secretaría de 
Ciencia en el gabinete de López Obrador. 

A Fernando González, candidato a senador por Nueva Alianza, se le fue la lengua y provocó una 
crisis en el partido de su suegra.  En una estación de radio de Sinaloa, donde compite por el escaño, le 
preguntaron quién era el mejor candidato presidencial. 

Al yerno de Elba Esther Gordillo lo traicionó su corazón de priista y de plano respondió que Enrique 
Peña Nieto. 
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Sus palabras dejaron mal parado a Gabriel Quadri, candidato presidencial del Panal. Hasta los de 
casa lo descalifican.  Nos cuentan que Mónica Arreola, hija de la maestra y secretaria general del 
Panal, y Luis Castro, presidente de ese partido, echaron “rayos y centellas” al enterarse de la 
definición de González. 

El desliz  no hubiese tenido tanta repercusión si no fuera porque a López Obrador se le ocurrió 
mencionar el asunto en rueda de prensa. “Es una falta de respeto al candidato de Nueva Alianza; la 
pregunta es por qué lo postularon como candidato, si en la práctica está apoyando a Peña Nieto”, 
cuestionó El Peje. 

Fue más lejos. Acusó a Elba de querer perpetuarse en el poder a través de su apoyo a Peña Nieto “y 
seguir dominando la educación en México”. 

Los candidatos presidenciales se disputarán esta semana las bendiciones del clero. Comparecerán 
ante la Asamblea del Episcopado.  Hoy le toca a Josefina. Mañana a López Obrador. El jueves a 
Peña Nieto. El viernes a Quadri.   

Los curas no pueden meterse en política, mucho menos pronunciarse por uno u otro abanderado. 
Fueron los candidatos presidenciales quienes pidieron la audiencia. 

El que la lleva más dura es el candidato del Movimiento Progresista. La instrucción de la jerarquía 
católica es no votar por partidos o candidatos que promuevan valores contrarios a los del catolicismo, 
como son el aborto, los matrimonios gay o la adopción de menores por parejas del mismo sexo, que el  
PRD, el PT y algunos del PRI aprobaron en la ALDF.    

A Enrique Peña Nieto lo cuidan en serio.  No arriesga nada. Puntero en las preferencias electorales, 
el candidato presidencial del PRI es el único que no ha aceptado invitaciones de los medios para 
debatir ideas y propuestas. Sólo los dos debates oficiales. 

El priista tiene muchas invitaciones. “Estamos valorando a quién decir sí y a quién decir no. No 
podemos aceptarlas todas, porque entonces nos vamos a puros debates y no hacemos giras”, nos 
explica Miguel Osorio Chong, secretario de organización del CEN del PRI.   

En el Arzobispado están de plácemes. El próximo sábado la Iglesia mexicana tendrá a su cuarta beata: 
la monja nayarita María Inés Teresa Arias, fundadora de las misioneras clarisas del Santísimo 
Sacramento, una organización que promueve la educación  y la salud, con presencia en 14 países. Se 
le atribuye  el milagro de haber salvado al niño Francisco Javier Carrillo Guzmán, de un año tres 
meses de edad, a quien daban por muerto, tras caer en una alberca. 
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Esta semana es el registro de los candidatos  a la ALDF. En las listas presentadas al IEDF van varios 
perredistas o gente que, de alguna forma, estuvo vinculada con el amarillo, pero postulados por la 
coalición PRI-PVEM. 

Destaca la chambeadorsísisima Mariana Moguel Robles —hija de la ex jefa de Gobierno del DF, 
Rosario Robles—. Va por el Distrito 9 de la delegación Miguel Hidalgo.  

Mariana nunca se afilió al PRD, partido que su madre encabezó. Pero ha comentado que en la 
Coalición PRI-Verde se siente cómoda en ideales, propuesta y proyecto. 

Otros que sí fueron perredistas van como candidatos de la misma coalición en las delegaciones Álvaro 
Obregón, Cuajimalpa e Iztacalco:  Leticia Robles, Adrián Ruvalcaba y Emilio Serrano, 
respectivamente. 

La elección de la periodista Guadalupe Juárez como moderadora del primer debate entre los 
candidatos presidenciales es un acierto 
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Gobierno de cárteles 
PEDRO MIGUEL 

 
El 12 de agosto de 2009 Felipe Calderón Hinojosa fue informado de la red de corrupción que operaba 
en la Comisión Federal de Electricidad (CFE), de la que el ex director de Operaciones de la 
paraestatal, Néstor Moreno, hoy imputado de enriquecimiento ilícito, es hasta ahora la única parte 
visible. De acuerdo con la nota de Patricia Muñoz Ríos publicada ayer en la página 5 de La Jornada, la 
Comisión de Energía de la Cámara de Diputados recabó información que prueba la existencia en la 
CFE de un verdadero “cártel de la electricidad”, formado por varios funcionarios, que se encarga de 
“ejecutar, simular y encubrir toda una cadena delictiva... desde la preparación de las bases de licitación 
(donde) se busca dirigirlas hacia un grupo empresarial determinado, en el que participa en la 
elaboración de dichas bases... hasta quien califica o descalifica las propuestas”. 

Algunas de las más dudosas adjudicaciones otorgadas bajo este esquema han privilegiado a Iberdrola 
y a Repsol. Esta última ha sido beneficiaria sistemática del calderonato a costa del patrimonio nacional, 
del bienestar y la seguridad de la gente y de la soberanía misma del país. Para proteger a esa 
transnacional se ha ordenado la inversión ruinosa de dineros de Pemex, se han inflado las facturas de 
la CFE para absorber los altos precios de la electricidad comprada a Repsol, se ha paralizado la 
operación de hidroeléctricas... Hace unos días, el propio Calderón, instigado por Mariano Rajoy, 
ensayó en Argentina una pataleta contra “las expropiaciones”, con el telón de fondo de la inminente 
nacionalización parcial de Repsol por la presidenta argentina, Cristina Fernández. 

Otro aspecto significativo de la información comentada es que el gobernante mantuvo a Néstor Moreno 
como responsable de administrar los bienes de la extinta Luz y Fuerza del Centro (LFC), de los cuales 
“nunca se hizo un inventario ni se dio cuenta del destino de vehículos, material, equipo, dinero y hasta 
pertenencias de trabajadores”. En tanto la administración actual no exhiba en forma transparente y 
puntual qué hizo con las propiedades de LFC, hay motivos justificados para suponer que los miembros 
del equipo gobernante, coordinados en ese “cártel de la electricidad”, se robaron y se distribuyeron 
entre ellos los activos de toda una paraestatal. ¿Investigados, imputados, sancionados por ese saqueo 
monumental? Ni uno, hasta la fecha. 

Por lo demás, hay indicios suficientes para pensar que esa delincuencia organizada que opera en la 
CFE se repite en otros sectores. Debe existir, por ejemplo, un “cártel del petróleo”, como pudo 
deducirse, en su momento, del trapicheo de contratos en los que se encontraba involucrado el extinto 
Juan Camilo Mouriño, secretario de Gobernación y favorito de Calderón. 
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Hay sobradas razones, asimismo, para ver, en el obsequioso desempeño oficial para con Televisa y en 
la saña con la que este gobierno pretende impedir el resurgimiento de Mexicana, la operación de un 
“cártel de las telecomunicaciones” incrustado en la Secretaría de Comunicaciones y Transportes. 
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Están a la luz los pactos ilegales por los que Calderón entregó varios puestos claves de su gobierno a 
la cúpula charra que controla el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, así como los 
montos astronómicos sacados del erario y entregados a Elba Esther Gordillo: puede hablarse, por ello, 
de la existencia de un “cártel de la educación”. Y así, por el estilo, en otros rubros. 

Todo ello, sin referirse a “la otra” delincuencia, la que en el curso de este sexenio catastrófico ha sido 
meticulosamente fortalecida por la “guerra contra la delincuencia” que proclamó el michoacano desde 
los primeros momentos de su presidencia usurpada. 

Tendría que bastar con estos datos para entender que el supuesto compromiso de Calderón “contra” la 
delincuencia es mera ficción. Lo delictivo es origen, condición y esencia de su ejercicio del poder. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/04/12 CIENCIAS  3A 

 

Elecciones en la Academia Mexicana de Ciencias 
JAVIER FLORES 

 
Está en marcha la elección de la nueva mesa directiva de la Academia Mexicana de Ciencias (AMC), 
cuyos integrantes acompañarán en su gestión al nuevo presidente de ese organismo, el doctor José 
Franco López, quien tomará posesión en mayo próximo en sustitución del doctor Arturo Menchaca 
Rocha. Es un proceso que ocurre cada dos años, aunque en esta ocasión tiene un ingrediente 
especial, pues el relevo completo coincide con las elecciones federales y, en consecuencia, con el 
cambio en los poderes Ejecutivo y Legislativo en nuestro país. 
 
Al tratarse de la organización más representativa de los científicos mexicanos, los dirigentes de la 
agrupación, fundada hace 52 años, tendrán entre sus tareas la responsabilidad de plantear ante los 
nuevos gobernantes las necesidades de este sector, y los caminos que permitan que las actividades 
científicas y tecnológicas desempeñen el papel que México requiere urgentemente para su desarrollo. 
 
La elección de la mesa directiva de la AMC constituye un proceso democrático que es ejemplar. La 
organización está formada por 2 mil 352 investigadores, entre los que se encuentran los más 
destacados en todos los campos del conocimiento, tanto en las ciencias exactas y naturales, como en 
las sociales y humanísticas. Las votaciones –que concluyen el próximo 26 de abril– se realizan por vía 
electrónica. En la pasada, realizada en 2010, se logró una de las participaciones más altas, pues 
sufragó casi 60 por ciento de la membresía. En esta ocasión es de esperarse que esta proporción 
aumente. 
 
Uno de los cargos que están en juego es la vicepresidencia, en la que las candidaturas corresponden a 
Blanca Elena Jiménez Cisneros, del Instituto de Ingeniería, y a Jaime Urrutia Fucugauchi, del Instituto 
de Geofísica, ambos adscritos a la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Para la cartera 
de secretario los candidatos son Roberto Leyva Ramos, de la Facultad de Ciencias Químicas de la 
Universidad Autónoma de San Luis Potosí, y Gabriel López Castro, del Departamento de Física del 
Centro de Investigación y de Estudios Avanzados. Como tesoreras están propuestas Alejandra Bravo 
de la Parra, del Instituto de Biotecnología, y Guadalupe Valencia García, del Centro de Investigaciones 
Interdisciplinarias en Ciencias y Humanidades, las dos de la UNAM. 
 
Si bien todos los puestos son importantes, la elección de la vicepresidencia despierta gran interés, 
pues, de acuerdo con los estatutos de la AMC, quien resulte favorecido o favorecida automáticamente 
ocuparía la presidencia en el periodo 2014-2016. Así, en la presente votación la Academia decidirá en 
buena medida su futuro a mediano plazo. 
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Tanto Blanca Jiménez como Jaime Urrutia cuentan con credenciales académicas irreprochables. Sus 
programas de trabajo (pueden consultarse en www.amc.unam.mx) muestran gran conocimiento del 
estado que guardan la ciencia y la tecnología en nuestro país y de sus necesidades, así como de la 
organización que encabezarían de resultar electos. Los dos tienen grandes iniciativas y propuestas 
que expresan sus deseos genuinos de servir a la comunidad científica y al país. La decisión es sin 
duda muy difícil. 
 
No obstante, algunos académicos consideran que la balanza podría inclinarse hacia Blanca Jiménez, y 
no sólo por tratarse de una mujer, aunque en este caso no deja de ser un argumento importante, pues 
la AMC ha pugnado en los años recientes por una mayor presencia de mujeres en las tareas científicas 
y tecnológicas. Sin embargo, pese a que su número ha ido en aumento (actualmente representan 24 
por ciento de la membresía), se han mantenido los obstáculos en la mayor parte de las instituciones 
para que ellas ocupen los puestos más altos de dirección, a pesar de contar con trayectorias científicas 
equivalentes o superiores a las de los hombres. Adicionalmente, en las elecciones de 2010 el voto 
femenino incluyó 65 por ciento del total de académicas. 
 
Jiménez Cisneros es quizá la más importante especialista de nuestro país en ingeniería ambiental, en 
particular en el tema del agua, uno de los desafíos más grandes a los que se enfrentan nuestro país y 
la humanidad. Esto le permite contar con una visión interdisciplinaria, pues su área involucra a la vez 
factores sociales y científico-técnicos. También implica la comprensión de la cadena formada por la 
ciencia básica, la tecnología y la innovación, pues por medio de su trabajo ha obtenido el registro de 
algunas patentes. Su liderazgo no solamente se expresa a escala nacional, sino en el plano externo, 
pues cuenta con una apabullante lista de reconocimientos internacionales, en varios de los cuales 
figura como la primera mujer en el mundo en obtenerlos. 
 
Un argumento adicional a favor de Blanca Jiménez es que el equipo que presidirá inicialmente José 
Franco –y después ella si es elegida– requiere de la mayor cohesión y entendimiento entre sus 
integrantes, para enfrentar con éxito las tareas propias de impulso y defensa de la ciencia que 
desarrolla la AMC, y su papel como interlocutores independientes ante las autoridades que resulten de 
las elecciones federales el primero de julio. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.amc.unam.mx/
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